



# La trama se tejió a partir del ahorro energético de los municipios

La multinacional Cofely fue la principal adjudicataria de los contratos ■ Los implicados cobraban el torno al 3% de comisión ■ Un amigo íntimo de Granados, el “conseguidor”

EFE | MADRID

La red de corrupción en la que supuestamente está implicado el exdirigente del PP Francisco Granados tejió su trama de adjudicaciones irregulares a cambio de comisiones con el ahorro energético de municipios, principalmente de la Comunidad de Madrid, donde han sido detenidos seis alcaldes.

Fue la multinacional francesa Cofely, dedicada a dar soluciones energéticas en edificios e instalaciones, la principal adjudicataria de los contratos de los ayuntamientos para actuaciones de ahorro del consumo de luz y de emisiones de dióxido de carbono en el alumbrado público.

La trama de corrupción municipal y regional desmantelada en la Operación Púnica, en la que han sido acusados medio centenar de personas, entre ellas una decena de políticos, cobraba en torno a un 3% de comisión por cada uno de los contratos de adjudicación, cuyo montante ascendió a 250 millones de euros solo en los dos últimos años.

De esta forma, la red corrupta se podría haber beneficiado en cerca de 7 millones de euros en comisiones.

Además del exconsejero Granados y de los alcaldes madrileños de Parla, Collado Villalba, Valdemoro, Torrejón de Velasco, Casarrubuelos y de Serranillos del Valle, así como del presidente de la Diputación de León, en la operación han sido detenidos jefes de gabinete de corporaciones locales, arquitectos, abogados, técnicos municipales y ejecutivos de las empresas implicadas.

## 240.000 euros en efectivo.

Uno de los últimos detenidos en la operación, en la que la Guardia Civil se ha incautado de 240.000 euros en efectivo en los distintos registros efectuados, ha sido el consejero delegado de la Agencia de Informática de la Comunidad de Madrid, José Martínez Nicolás.

Todos los acusados participaban presuntamente, cada uno desde su responsabilidad y sus posibilidades, en el entramado en el que los “conseguidores” de relaciones y contratos eran presuntamente los empresarios David Marjaliza —amigo de Granados desde la infancia— y Alejandro de Pedro Llorca.

Junto a estos dos empresarios, la Guardia Civil ha detenido a varias personas de sus respectivos círculos de confianza, como socios, administradores y secretarías que harían posible la materialización de la corrupción.

En la empresa Cofely, corazón del entramado, han sido arrestados su director general, Didier



Francisco Granados, saliendo el lunes de su domicilio en un coche de la Guardia Civil. | EFE

## La Universidad aclara que no tiene relación contractual con la francesa Cofely

R.D.L. | SALAMANCA

La Universidad de Salamanca no tiene ninguna relación contractual con Cofely, empresa implicada en la “Operación Púnica”. Así lo ha asegurado el profesor José Sánchez, responsable de la Universidad en el proyecto “Smartza” en el que participa Cofely junto a otras empresas e instituciones, entre ellas el Ayuntamiento de Zamora y el Centro de Investigaciones Energéticas, Medioambientales y Tecnológicas (CIEMAT).

“Nosotros solo tenemos un proyecto de investigación relacionado con ciudades inteligentes. No tenemos absolutamente nada más con Cofely”, ha querido dejar claro Sánchez a la vez que ha explicado el origen de “Smartza”, proyecto financiado a través del Ministerio de Economía y Competitividad mediante la convocatoria competitiva “Innpacto 2012”. “Esta iniciativa parte de otra anterior también sobre ciudades inteligentes, en la que en lugar de esa empresa estaba Iberdrola. Esa experiencia funcionó bien, así que la

mayoría de los socios decidimos continuar y presentar “Smartza” a la nueva convocatoria del Ministerio de Economía y Competitividad”, comenta Sánchez, que reconoce que no sabe cómo se produjo la entrada de Cofely en el proyecto: “Yo solo soy un miembro del grupo y de los menos importantes”.

El Ministerio de Economía y Competitividad le concedió más de 4 millones a “Smartza”, en el caso de las empresas en forma de préstamos y en el de los grupos de investigación, como una subvención. José Sánchez aclara que “Smartza” se está financiando como cualquier proyecto de investigación, de forma que cada socio desarrolla su proyecto y recibe el dinero correspondiente por anualidades sometiéndose a las auditorías del Ministerio. La participación de la Universidad en la iniciativa consiste en realizar los estudios pertinentes para la optimización energética de los edificios seleccionados en la ciudad de Zamora. El proyecto acaba en 2016.

Maurice; su jefe comercial en España, el director comercial para el sector público y el responsable del departamento de operaciones.

Cofely, la multinacional de servicios energéticos y uno de los centros de la trama, borró ayer de su página web las referencias a los contratos que firmó en los últimos años con algunos de los ayuntamientos implicados.

Uno de ellos, por ejemplo, es el contrato firmado por importe de unos 55 millones de euros con el ayuntamiento de Parla, que le permitiría reducir en un 40 por ciento su consumo energético y de sus emisiones de dióxido de carbono solo en el alumbrado público.

En Collado Villalba también se adjudicó la gestión energética del Ayuntamiento para los próximos 15 años por un importe de 42 millones de euros, mientras que en Móstoles la multinacional fue la ganadora de un concurso público por valor de 70 millones.

Los detenidos han permanecido en dependencias de la Guardia Civil de Tres Cantos y en Las Rozas, en donde se preveía que ayer prestarán declaración y hoy pasarán los primeros de ellos a la Audiencia Nacional para prestar declaración.